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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Ucranianos usan cascos y equipos mexicanos en la guerra contra los rusos 
Informe anual del Congreso Europeo revela que en 2022 España autorizó una licencia 
para el envío de material militar, que incluye construcciones blindadas y vestuario 
 

 
Morena abre la puerta a cambiar Reformas 
Perfilan Foros y Asambleas en todo el país 
 

 
Operan con pérdidas; ofrecen sus “utilidades” 
Quieren recursos para el fondo de pensiones 
 

 
Por “miedo al narco” subieron 564% solicitudes de asilo a EU 
Expedientes. De 528 casos registrados durante 2022 creció la incidencia a 3 mil 507 en 
2023; mil 657 de las demandas llegaron a instancias judiciales el año pasado, pero solo 
10% de interesados logró refugio 
 

 
México, número uno en exportaciones a EU; desplazó a China 
Logró cifras récord en 2023 por primera vez en 2 décadas 
 

 
Compra EU más de México que de China 
Comercio. En 2023 nuestro país pasó a ser primer proveedor de la Unión Americana 
 

 
México desplaza a China como primer proveedor del mercado en EU 
Exportación mexicana al país del norte en 2023 creció 4.6% 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Vienen las elecciones y el pueblo decidirá sobre las reformas: 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/07/politica/005n1pol 
Las iniciativas de reforma constitucional dadas a conocer el lunes pasado se 
presentaron hasta ahora porque vienen las elecciones, admitió el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien destacó que el pueblo va a decidir. 
A pregunta expresa en la mañanera de ayer de por qué esperó hasta ahora 
para enviar las propuestas al Congreso –justo a ocho meses del cierre de su 
sexenio y a cuatro de la elección del 2 de junio–, señaló: “porque hasta ahora 
se dieron las condiciones y, además, porque vienen las elecciones y el 
pueblo va a decidir. Una elección no es nada más para ver qué candidato, 
partido, alianza o coalición ganan; es también para definir un proyecto de 
nación. Y considero que eso es lo más importante. Estimó que la temporada 
electoral y los altos niveles de popularidad que mantiene –aun cuando está 
por terminar su mandato– “tienen muy nerviosos a sus opositores; están 
enseñando el cobre y haciendo el ridículo, lo que no se debe hacer en 
política, la política que es un noble oficio (…) No a qué le temen”. 
 
Morena abre la puerta a cambiar reformas; perfilan foros y 
asambleas en todo el país  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-abre-la-puerta-a-cambiar-reformas-
perfilan-foros-y-asambleas-en-todo-el-pais/1634586 
Por primera vez en tres años, los legisladores de Morena están dispuestos a 
hacer cambios a reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, esta vez a las 20 que presentó el pasado lunes, 18 de las 
cuales son constitucionales. Para Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, la 
discusión de las iniciativas será como pocas en la historia del país. “Todos los 
grupos parlamentarios van a tener la oportunidad de fijar una postura ante 
estos grandes temas, y esto seguramente nos llevará a que, donde logremos 
acuerdos, se tengan que mover puntos y comas”, afirmó. 
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“JUDICIAL Y LEGISLATIVO SOMOS UN PODER, NO EMPLEADOS DEL 
PODER” 
En el inicio del debate del paquete presidencial que busca modificar 50 
artículos de la Constitución, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
en representación de su bancada en la Cámara de Diputados, envió un 
mensaje a Palacio Nacional: Hoy, le decimos desde aquí al titular del Poder 
Ejecutivo que tenga claro que el Poder Judicial y el Poder Legislativo somos 
un Poder, no somos empleados del poder”. 
El legislador priista fijó postura en la tribuna de San Lázaro, donde se realizó 
la primera sesión del último periodo ordinario de la actual legislatura, con 
motivo del 107 Aniversario de la Constitución. 
 
La oposición apoyará las que beneficien a la población  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/07/politica/007n2pol 
Las bancadas de PAN, PRI y PRD en ambas cámaras ratificaron ayer que no 
aprobarán las reformas enviadas el lunes al Congreso por el Ejecutivo 
federal que atentan contra las instituciones, como la judicial, electoral y la 
que propone la desaparición de los organismos autónomos. Se dijeron 
dispuestos a respaldar las que beneficien al pueblo. Un día después de que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un paquete de 20 
iniciativas, el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, estimó que 
lo que el mandatario quiere hacer con esas propuestas es puro espectáculo. 
Circo, Morena y teatro, para desviar la atención de los problemas que 
importan a la gente. A la vez, el coordinador de este grupo parlamentario, 
Julen Rementería, consideró que dichas iniciativas se inscribieron en un 
periodo electoral para intentar beneficios en las urnas. En tono similar, el 
coordinador parlamentario del PRI en el Senado, Manuel Añorve, advirtió 
que no permitirán que las propuestas se conviertan en distracción, pero la 
que sí apoyarán será la de pensiones, aunque no como viene en la iniciativa. 
 
 
 
 
 

https://www.jornada.com.mx/2024/02/07/politica/007n2pol


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Consideran insostenibles nueve de las 20 reformas de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/consideran-insostenibles-nueve-de-las-20-
reformas-de-amlo/ 
Mientras el Ejecutivo federal asegura en el texto de sus iniciativas de 
reforma que ese paquete de cambios a la Constitución no tendrá un 
impacto económico, especialistas aseguran que su costo superará un billón 
de pesos y su financiamiento es insostenible a largo plazo, a menos de que 
haya también una reforma fiscal. Al menos nueve de las 20 propuestas de 
reforma tendrán costo, señalaron: la de pensiones, el incremento salarial a 
policías, médicos y enfermeras, las becas de Jóvenes Construyendo el 
Futuro, las becas a estudiantes de todos los niveles, los apoyos a mayores de 
65 años, la atención médica integral gratuita, otorgar vivienda a los 
trabajadores, Sembrando Vida y la que busca robustecer a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). En entrevista con EL UNIVERSAL, el 
coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios 
(LACEN) de la UNAM, Ignacio Martínez, dijo que estas reformas tendrán un 
costo de un billón 153 mil millones de pesos y no podrán mantenerse si no 
se aprueba una reforma fiscal, mas no tributaria, que termine con la evasión, 
elusión, subfacturación, economía informal y economía ilegal. 
 
Taddei sobre reforma electoral: no es de gustos, INE no puede 
estar en riesgo  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/guadalupe-taddei-rechaza-riesgo-al-ine-por-
reforma-electoral 
La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, sostuvo que el Estado mexicano 
requiere del Instituto Nacional Electoral, por lo que más allá de “gustos o 
personas” no se puede poner en riesgo.  Lo anterior al opinar sobre la 
iniciativa de reforma electoral presentada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador que otra vez, propone “suprimir” al INE. “Yo digo y sostendré 
siempre que el país necesita un Instituto Electoral firme, sólido, como lo es 
actualmente, 33 años de construir experiencia, de generar conocimiento 
creo que deben de ser aprovechados siempre por el Estado mexicano, no es 
un tema de gustos ni de personas, es que se requiere, es una institución de 
Estado el Instituto Nacional Electoral y no puede estar en riesgo”. 
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Y a pesar de que, en las dos propuestas anteriores de reforma electoral, 
primero constitucional y después legal, no se consideró al Instituto Nacional 
Electoral, Guadalupe Taddei consideró que es una facultad del Presidente 
presentar iniciativas pero esto “no implica que nosotros no tengamos 
capacidad de análisis, de opinión, de sugerencias y propuestas”. 
 
Difieren partidos e INE por protocolo de seguridad  
https://www.reforma.com/difieren-partidos-e-ine-por-protocolo-de-
seguridad/ar2753820?v=3 
El PAN y PRD advirtieron al INE que el protocolo de seguridad de candidatos 
es insuficiente, por lo que exigieron medidas que garanticen una elección 
sin atentados ni amenazas. 
 
Ejército y Guardia Nacional protegerán a candidatos en peligro  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ejercito-y-guardia-nacional-protegeran-a-
candidatos-en-peligro/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó a los representantes de los 
partidos políticos el esquema de protección que el gabinete de seguridad 
brindará a los candidatos a las nueve gubernaturas, la Cámara de Diputados 
y el Senado. Un documento del cual EL UNIVERSAL posee una copia, y que 
fue elaborado por la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (SSPC), describe que habrá tres criterios (alto, medio y bajo) para 
la asignación de seguridad para candidatos y se considerará un análisis de 
riesgo elaborado por la Guardia Nacional, con la incidencia delictiva en sus 
entidades y las amenazas personales que se hayan recibido y/o denunciado. 
“A candidatos al Senado y Cámara de Diputados, solamente se les 
proporcionará seguridad a aquellos en que en el análisis de riesgo resulte 
alto y que previamente hayan recibido y denunciado amenazas”, describe 
la presentación que se hizo a los representantes de los partidos políticos. 
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Supera México a China en exportaciones a EU  
https://www.reforma.com/supera-mexico-a-china-en-exportaciones-a-eu/ar2753842?v=3 
Ante la guerra comercial entre Washington y Beijing, por primera vez en 21 
años, las exportaciones de México a Estados Unidos fueron mayores a las 
registradas por China, revelan datos del Departamento de Comercio 
estadounidense. 
 
Operan con pérdidas; ofrecen sus 'utilidades'  
https://www.reforma.com/operan-con-perdidas-ofrecen-sus-utilidades/ar2753650?v=3 
Las empresas de las Fuerzas Armadas aún no son autosuficientes, 
actualmente reciben miles de millones de pesos en subsidio, y aún así, el 
Gobierno ya planea tomar parte de sus "utilidades" para el nuevo proyecto 
de pensiones. 
 
Contaminada, 59.1% del agua superficial en el país: Conagua  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/contaminada-591-del-agua-superficial-en-el-pais-
conagua/ 
De las fuentes de agua superficial que hay en el país, como ríos, lagos, presas 
y lagunas, entre otras, 59.1% se encuentran contaminadas, de acuerdo con 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua). “La calidad del agua en México 
también ha sido afectada negativamente por la contaminación, con 
alrededor de 59.1% de las fuentes de agua superficial del país consideradas 
como contaminadas”, señala la iniciativa que envió el Presidente al 
Congreso en materia de alimentación, medio ambiente y derecho al agua. 
Carlos Samayoa, coordinador de Ciudades Sustentables en Greenpeace 
México, dice que la contaminación de aguas superficiales deriva en 
afecciones gastrointestinales y hasta en cáncer. “Hay un alto índice de 
enfermedades gastrointestinales derivado del agua contaminada; incluso 
puede haber derivaciones aún peores como cáncer, dado que muchas 
veces está contaminada con arsénico”, dice a EL UNIVERSAL. 
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Por "miedo al narco" subieron 564% solicitudes de asilo a EU  
https://www.milenio.com/politica/peticiones-asilo-eu-aumentan-miedo-narco 
El miedo se esparce a más rincones de México. Alegando terror a la tortura, 
persecución, acoso, riesgo de secuestros y extorsiones que ejercen diversas 
organizaciones del crimen organizado, la cantidad de mexicanos que 
solicitaron refugio en Estados Unidos se disparó en proporciones 
abrumadoras. Una investigación de MILENIO a través de información 
obtenida de las oficinas del Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS, 
por sus siglas en inglés) y Aduanas y Protección Fronteriza (CBP en inglés) 
de Estados Unidos, revela que las peticiones de asilo por un recurso llamado 
‘Claims of Credible Fear’ (Miedo creíble) aumentaron 564 por ciento entre 
2022 y 2023. El “miedo creíble” forma parte de la ley de asilo estadunidense.  
 
Fracasa pacto para cerrar frontera Estados Unidos-México  
https://www.excelsior.com.mx/global/fracasa-pacto-frontera-estados-unidos-
mexico/1634590 
Washington. - El Senado de Estados Unidos enterró ayer el acuerdo 
migratorio bipartidista que permitía cerrar la frontera cuando ésta quedara 
desbordada. El paquete legislativo, que incluía fondos para Ucrania e Israel, 
quedó reducido a la nada en minutos durante una votación en la cámara 
alta del Congreso. La votación, de 49 a favor, por debajo de los 60 votos 
necesarios para aprobar el proyecto de ley, se produjo después de que la 
mayoría de los republicanos informaran que votarían en contra. 
Poco después el líder de la mayoría demócrata, Chuck Schumer, dispuso 
una segunda votación sobre este proyecto de ley.  El texto inicial llegó muy 
debilitado después de que Donald Trump, favorito republicano por la 
nominación presidencial para los comicios de noviembre, criticó 
severamente el proyecto. “Sólo un idiota, o un demócrata radical de 
izquierda, votaría por este horrible proyecto de ley fronteriza”, dijo el 
exmandatario en su red Truth Social. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/motin-en-la-bancada-de-morena-
en-el-senado/ 
Un conspicuo morenista dijo hace unos días desde la tribuna mañanera de 
Palacio Nacional que “cuando se reparte mal el botín, hay motín”. Nos hacen 
ver que esa sabia frase encaja a la perfección con lo que sucede en la 
Cámara Alta. Lo ocurrido en la sesión de ayer, nos dicen, es sintomático del 
evidente malestar en más de una veintena de legisladores morenistas, 
quienes, a pesar de estar arriba en las encuestas para reelegirse u optar por 
otro cargo de elección popular, serán desplazados por acuerdos cupulares 
de la dirigencia de Morena, con otros candidatos, muchos de ellos, aseguran, 
impresentables o impopulares. Ayer, cuando la bancada del PAN propuso 
exhortar al presidente López Obrador para que acudiera a tribunales de 
Estados Unidos a aclarar las versiones sobre un presunto 
narcofinanciamiento, sólo el senador Félix Salgado, quien será beneficiado 
con una candidatura para reelegirse, realizó una tibia defensa del 
Presidente. ¿Motín a bordo? 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2007 
Que la semana ha resultado redonda para el cuartel guinda con el carpetezo 
ayer desde el Tribunal Electoral al tema que destapó Sanjuana Martínez, 
directora última de la extinta Notimex, sobre la eventual demanda de 
moches con las liquidaciones de los trabajadores de esa agencia para la 
campaña presidencial de Claudia Sheinbaum, y un día antes con la 
aclaración de los enviados del jefe de la Casa Blanca, Joe Biden, en Palacio 
Nacional, acerca de que para ellos la investigación sobre el presunto 
financiamiento ilegal para Andrés Manuel López Obrador en 2006 es “caso 
cerrado”. Double play! 
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Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-02-08/op265299?pc=102 
SIN DUDA resulta muy comentable el tema de las reformas constitucionales 
propuestas por AMLO, pero ¿realmente esa es la conversación que necesita 
México en este momento? Al revisar las cifras del comercio con Estados 
Unidos, queda claro que la atención nacional bien podría enfocarse en 
asuntos más interesantes y productivos. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
AMLO: un mes en la lona  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-un-mes-en-la-lona/ 
López Obrador lleva un mes sin control de la narrativa. Sin control de los 
temas de discusión pública. En un gobierno cimentado en la saliva del 
presidente, eso es políticamente letal. En las mañaneras se nota la ansiedad, 
la desesperación. Los reportes de varios periodistas hablan de crisis en 
Palacio Nacional, de que López Obrador está del peor humor que se le ha 
visto en todo el sexenio. No es para menos. Lleva un mes en la lona. Y no está 
acostumbrado a eso. Mañana se cumple un mes de que se publicó el 
reportaje donde su hijo Bobby (Gonzalo López Beltrán) es exhibido en una 
red de tráfico de influencias para gestionar multimillonarios contratos del 
gobierno de su papá a favor de sus íntimos amigos. Grabaciones y 
documentos lo sustentan. Son miles de millones de pesos. Hacen negocio 
con las medicinas, con equipo médico, en el Tren Maya, en la refinería de 
Dos Bocas. 
 
Mario Maldonado 
Álvarez Máynez: pifias y malas compañías (MC)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/alvarez-maynez-pifias-y-
malas-companias-mc/ 
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez 
Máynez, presentó a los votantes su verdadera cara. En el video que se filtró 
la noche del martes sobre su visita al estadio de la Universidad Autónoma 
de Nuevo León no sólo se observa la irresponsabilidad de un político que, 
efectivamente, parece “nuevo”, sino que dejó ver el grupo de personas que 
forman su primer círculo, con los que supuestamente pretende llegar a 
gobernar el país. Más allá de la compañía de un gobernador, Samuel García, 
que ha sido investigado por posibles Operaciones con Recursos de 
Procedencia Ilícita, en nada le ayuda a Álvarez Máynez dejarse ver en el 
video junto al oscuro jefe de Oficina del mandatario neoleonés:  
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Miguel Ángel Flores Serna, investigado por lavado de dinero y despojo, 
quien además ha sido denunciado por presuntamente ser el encargado de 
operar extorsiones contra los empresarios del Grupo de los 10 de Monterrey 
e integrantes de la oposición. 
 
Salvador García Soto 
El joven Álvarez Máynez y su campaña etílica  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-joven-alvarez-maynez-y-
su-campana-etilica/ 
¿Tiene algo de malo tomarse unas cervezas en el estadio de futbol con sus 
amigos? No. ¿Está mal hacer burlas del Instituto Nacional Electoral y proferir 
amenazas a políticos de otros partidos? Si se hacen en privado y con 
personas de confianza no. Pero si eres candidato a la Presidencia de la 
República y tomas con tus amigos en un partido de futbol y te grabas en 
video bajo los efectos del alcohol y profiriendo burlas contra la autoridad 
electoral, al tiempo que lanzas amenazas contra otros políticos, entonces sí 
tienes un serio problema. Eso es justo lo que le pasó al candidato 
presidencial de Movimiento Ciudadano, el joven político Jorge Álvarez 
Máynez, quien después de grabarse él mismo en video el sábado pasado 
por la noche, durante un partido de futbol en el estadio de los Tigres de la 
UANL, y de subirlo a sus redes sociales, terminó autoexhibido y balconeado. 
Al abanderado del partido naranja se le ve tomando con sus amigos en un 
palco privado, incluido su “padrino de destape”, el polémico gobernador de 
Nuevo León, Samuel García, con quienes hace bromas sobre el INE y profiere 
amenazas al candidato priista por Sonora, Manlio Fabio Beltrones. 
 
Héctor de Mauleón 
Una historia oscura en Zacatecas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/una-historia-oscura-en-
zacatecas/ 
Juan Pérez Guardado, cuñado del senador Ricardo Monreal Ávila y director 
de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Fresnillo, fue asesinado a tiros 
ayer, en la ciudad de Fresnillo, mientras realizaba labores de mantenimiento 
y limpieza en un camellón cercano al hospital Real de Minas.  
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El reporte de las autoridades indica que sujetos armados a bordo de una 
motocicleta perpetraron un ataque directo en contra del funcionario, de 58 
años de edad, hermano menor de María de Jesús Pérez Guardado, esposa 
de Ricardo Monreal. Una historia oscura se alza alrededor de los apellidos 
Monreal y Guardado. En 1976, el suegro de Monreal, Juan Pérez Martínez, fue 
aprehendido en Ciudad Juárez por delitos contra la salud y recluido en las 
Islas Marías, en donde cumplió su condena. 
 
Carlos Marín 
Ciro ante quien le disparó a matar  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/ciro-gomez-leyva-ante-
quien-le-disparo-a-matar 
Por primera vez desde que fueron detenidas, Ciro Gómez Leyva estuvo ayer 
frente a las personas a quienes la Fiscalía General de la República relaciona 
con el atentado del 15 de diciembre de 2022: seis mujeres y siete hombres, 
entre éstos Héctor Eduardo Martínez, El Bart, quien aquella noche le tiró 
cuando menos nueve balas, algunas dirigidas, con experta puntería, a la 
cabeza. 
Conoció también a Pedro N, Pool, presunto líder de la banda. 
“Agradezco el compromiso y calidad de trabajo de la @FGRMexico. Celebro 
la institucionalidad y precisión del juez y el Poder Judicial. Fue muy fuerte 
compartir la audiencia con las 13 personas imputadas, tenerlas a unos pasos, 
intercambiar miradas con ellos. Ojalá que no se castigue más a quien no 
haya tenido que ver con esto. Confío en las instituciones”, posteó Gómez 
Leyva después de las dos horas que los tuvo ante sí. 
 
Joaquín López-Dóriga 
AMLO, el jefe de campaña  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-el-jefe-de-
campana 
México sigue siendo el país de unos cuantos. Florestán 
Andrés Manuel López Obrador es el jefe de campaña de su candidata 
Claudia Sheinbaum. Nada nuevo.  
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El más reciente, que no último, lance fue el paquete de iniciativas de 
reformas constitucionales para el que no le importa carecer de la mayoría 
legislativa calificada, pues su prioridad no es que transite, sino contar con 
una plataforma para mantenerse al frente del proceso electoral que busca 
llevar a la ex jefa de Gobierno a la Presidencia de la República. Así lo reiteró, 
no hay prurito alguno, el martes al declarar que las había presentado a estas 
alturas de su gobierno porque eran tiempos electorales. 
 
Enrique Quintana 
El dilema opositor: ¿debatir las reformas?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/02/09/el-dilema-
opositor-debatir-las-reformas/ 
“No hablemos de las propuestas de las iniciativas de reforma del presidente 
López Obrador, porque se trata de un intento de distraer la atención de la 
ciudadanía de las cosas importantes de la campaña electoral”, es una 
afirmación que leí y escuché en múltiples ocasiones en los días pasados. 
El diagnóstico es que, al ponerlas en la palestra, AMLO quiere que se hable 
de ellas y con eso se anule la discusión que la oposición está planteando, 
como los temas de la inseguridad o el tráfico de influencias. 
No estoy de acuerdo con eludir su discusión y tampoco lo estoy con el 
diagnóstico que señala que, si se debaten, se excluirán de la agenda 
nacional temas fundamentales. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El nuevo complot  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/02/08/el-nuevo-
complot/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador quedó muy satisfecho, a decir 
de la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, de que la asesora 
de Seguridad Territorial del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa 
Blanca, Liz Sherwood-Randall, dijera que la investigación de la DEA sobre 
presunto financiamiento del Cártel de Sinaloa en su campaña presidencial 
de 2006, era un caso cerrado.  
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Un día después, el Presidente no parecía nada satisfecho, pues le dedicó casi 
media hora de su mañanera de ayer a este tema que lo tiene descolocado. 
 
Darío Celis 
Inminente expropiación  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/8/inminente-expropiacion-576177.html 
EL REVÉS QUE dio la Suprema Corte para que la Secretaría del Medio 
Ambiente, que lleva María Luisa Albores, revele la denuncia que hizo en 
contra de la cantera de Calica ante la alta comisionada de las Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos, se da en medio del ultimátum que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador dio para que a más tardar en 
marzo se resuelva este conflicto. Un punto a considerar es que la ONU, que 
encabeza António Guterres, no es la instancia correcta para resolver este 
tipo de asuntos, ni tampoco tiene algún tipo de competencia para sancionar 
a Vulcan Materials. De ahí que la compañía estadounidense que comanda 
Tom Hill siga firme en el arbitraje internacional que mantiene en contra de 
México ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a 
Inversiones (CIADI). Hasta ahora se ha mantenido una tensa calma 
alrededor de este caso, pero conforme avanzan las semanas se incrementa 
la posibilidad de que el gobierno de México, de un día para otro, en un acto 
casi expropiatorio, declare las 2 mil hectáreas de Vulcan como área natural 
protegida y tome el control de la terminal marítima de Punta Venado. Más 
de 11 influyentes congresistas de Estados Unidos, tanto republicanos como 
demócratas, miran desde hace varios meses con detenimiento este 
conflicto, que pondría en jaque la ya de por sí maltrecha relación bilateral. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Afectados por la minería acusan a registro agrario de negar 
trámites  
https://ljz.mx/07/02/2024/afectados-por-la-mineria-acusan-a-registro-agrario-de-negar-
tramites/ 
Zacatecas. - La Red Mexicana de Afectados por la Minería (REMA) acusó al 
Registro Agrario Nacional (RAN) de negar trámites de credencialización y 
elaboración de actas asamblearias a ejidatarios que integran el Movimiento 
en Defensa del Río Atenco y contra la presa Milpillas, con el objetivo de 
debilitar sus procesos organizativos. En el ejido de Corrales, municipio de 
Sombrerete, donde se pretendía instalar una de las plantas de rebombeo 
para la presa, y en el ejido de Atotonilco, perteneciente al municipio de 
Jiménez del Teul, donde se preveía instalar una cortina de más de 90 metros 
de altura de la presa, el RAN “ha negado la adquisición de sus Credenciales 
a las y los integrantes de los comisariados ejidales, negándoles de esta forma 
tener representatividad en sus núcleos agrarios y ante instancias de 
gobierno para que puedan realizar gestiones a favor de sus comunidades. 
De acuerdo con un pronunciamiento de la REMA, esta situación tiene dos 
años, desde que los nuevos comisariados ejidales fueron elegidos, situación 
que preocupa e inconforma a los ejidatarios. Además, “la Visitadora Agraria 
de la Procuraduría Agraria, delegación Rio Grande, no les ha dado la 
atención requerida en las asesorías para la elaboración de actas de 
asambleas, ni para entregarles las credenciales como comisariados. En 
estos dos años, las y los ejidatarios han intentado obtener sus credenciales, 
pero el trámite se vuelve lento y no se resuelve nada”. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
https://www.remamx.org/2024/02/comunicado-rema-el-ran-en-contra-de-
las-y-los-campesinos-de-zacatecas-niegan-a-ejidataris-credenciales/ 
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Gobierno de Quintana Roo abre convocatoria del programa de 
“Fortalecimiento de las Capacidades Productivas y de Gestión 
a los Núcleos Agrarios” 2024  
https://cgc.qroo.gob.mx/gobierno-de-quintana-roo-abre-convocatoria-del-programa-de-
fortalecimiento-de-las-capacidades-productivas-y-de-gestion-a-los-nucleos-agrarios-2024/ 
Quintana Roo, Chetumal. - Para promover el fortalecimiento productivo y 
económico de los núcleos agrarios en el estado, el Gobierno de Quintana 
Roo, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca 
(SEDARPE), abrió la convocatoria del programa de “Fortalecimiento de las 
Capacidades Productivas y de Gestión a los Núcleo Agrarios”, para el 
ejercicio fiscal 2024, en donde se invertirán 4 millones 560 mil pesos. La 
titular de la SEDARPE, Linda Saray Cobos Castro, señaló que dicho 
programa opera con las bases del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo de Quintana Roo que impulsa la gobernadora Mara Lezama 
Espinosa y se trabaja a ras de piso escuchando y atendiendo a las y los 
ciudadanos para generar prosperidad en todos los hogares y acabar con la 
corrupción. Destacó que para las personas que fungen como presidentas o 
presidentes del comisariado ejidal, además de los requisitos anteriores 
deberán acreditar su personalidad con documento oficial vigente expedido 
por el Registro Agrario Nacional o constancia de la Procuraduría Agraria o 
en su caso, el acta de la asamblea de la elección de órganos ejidales. Añadió 
que para quienes son representantes de las sociedades agrícolas, deberán 
acreditar su personalidad jurídica como organización con el acta 
constitutiva y el acta de asamblea. 
 
Registro Agrario Nacional entregó certificados parcelarios  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-san-lui-potosi/2024/02/07/registro-agrario-
nacional-entrego-certificados-parcelarios/ 
San Luis Potosí. - La mañana de este miércoles en la Cancha Municipal, se 
llevó a cabo la Campaña de Entrega de Documentos Agrarios, por parte del 
Registro Agrario Nacional, en donde se contó con la presencia el 
Representante Estatal, Ismael Carrillo Ávila. Se entregaron 120 certificados 
parcelarios y 180 tramitarán de listas de sucesión a comuneros y ejidatarios 
del municipio de Tamazunchale, quienes de manera previa entregaron su  
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documentación ante la Procuraduría Agraria. En el evento se contó con la 
presencia del presidente municipal Ing. José Luis Meza Vidales, el 
representante Estatal del RAN Ismael Castillo Ávila, así como la delegada 
regional del programa Bienestar Arely García Antonio, y la Residente de la 
Procuraduría Agraria, Erika Jazmín Campos Martínez. 
Se dio a conocer que en el 2023 se instalaron 50 módulos itinerantes en todo 
el estado y 75 en el 2022, por lo que hoy se está realizando la segunda 
campaña de entrega en el estado, este jueves 8 de febrero se realizará esta 
misma campaña en el municipio de Coxcatlán, y el próximo mes en Xilitla. 
 
Apremia UCD a Procuraduría Agraria para resolver tema de 
reconvenir contratos de ejidatarios del sur del estado con 
CENAGAS por servidumbre de paso de gasoducto  
https://arribaelcampo.com.mx/apremia-ucd-a-procuraduria-agraria-para-resolver-tema-de-
reconvenir-contratos-de-ejidatarios-del-sur-del-estado-con-cenagas-por-servidumbre-de-
paso-de-gasoducto/ 
Chihuahua. - El día de ayer 6 de febrero integrantes de la Unión Campesina 
Democrática (UCD) acudieron a la Procuraduría Agraria a tratar un tema 
que tiene que ver con el Centro Nacional de Control del Gas Natural 
(CENAGAS), son productores de ejidos ubicados al sur del estado con 
quienes está empresa había celebrado contratos de servidumbre hace más 
de 30 años y ya están vencidos, por lo que los ejidos quieren reconvenir con 
CENAGAS concesión que anteriormente la tenía PEMEX, de los ductos que 
pasan por los terrenos de uso común de estos ejidos, esto dicho por Jesús 
Emiliano García Líder de esta organización. “El uso común está blindado, la 
Ley dice que es imprescriptible, inembargables, por lo que se busca la 
renegociación de los contratos con beneficio a los ejidos los cuales son 3 que 
por lo pronto están solicitando su renegociación, uno es ejido Laguna de 
Palomas, ejido Liberación y ejido Glorias 1, son kilómetros de servidumbre 
de paso que tienen que reconvenirse”, nos dice. 
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Sector Agrario 
 
 

Respalda Román Meyer iniciativa de reforma a la Constitución 
en materia de vivienda  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/respalda-roman-meyer-iniciativa-de-reforma-a-la-
constitucion-en-materia-de-vivienda 
Ciudad de México. - El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Román Meyer Falcón, respaldó la propuesta de reforma a la 
Constitución en materia de vivienda presentada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que busca que el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) destine recursos para la 
construcción directa de vivienda social. En el marco del Día Nacional de la 
Vivienda, Meyer Falcón explicó que la iniciativa reconoce el derecho al 
arrendamiento de vivienda a través de una renta social equivalente a 
máximo el 30% del salario del trabajador, para que después de 10 años 
pueda comprar la vivienda en arrendamiento a un costo accesible.  
“Este proyecto es importantísimo y ayudará a que el rezago habitacional 
que tiene el país continúe disminuyendo; es una propuesta de modificación 
que fortalecer la capacidad del Estado, en este caso a través del Infonavit, 
una de las grandes instituciones que tenemos, para que pueda construir y 
hacer viviendas en renta”, explicó al participar en un evento de 
regularización de 744 viviendas en la Ciudad de México. 
 
Sin respuesta y sin esclarecer el fraude millonario en Ciudad 
Serdán  
https://intoleranciadiario.com/articles/municipios/2024/02/07/1021548-sin-respuesta-y-sin-
esclarecerel-fraude-millonario-en-ciudad-serdan.html 
esos en obras como la Central de Abastos y las “Unidades Básicas de 
Vivienda”, ambos proyectos con recursos gestionados ante el entonces 
Gobierno Federal a través de la extinta Sedatu, las familias defraudadas 
exigen a las autoridades se dé continuidad al proceso de investigación y 
deslinde de responsabilidades, esto luego de que Navarro Rodríguez busca 
nuevamente contender por la alcaldía de dicha demarcación. 
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En entrevista a Intolerancia Diario, los defraudados del programa 
denominado “Unidades Básicas de Vivienda” y de la Central de Abastos, 
proyecto que fue gestionado a través de la extinta Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) manifestaron su molestia esto luego 
de que, pese a que ya pasaron casi 4 años que denunciaron las presuntas 
irregularidades y del desvío de recursos, hoy en día siguen sin tener 
respuesta por parte de las autoridades de los tres niveles de gobierno. 
 
Convoca Sego a Santo Domingo Teojomulco al diálogo y la 
conciliación  
https://www.rioaxaca.com/2024/02/07/convoca-sego-a-santo-domingo-teojomulco-al-
dialogo-y-la-conciliacion/ 
Oaxaca. - El secretario de Gobierno Jesús Romero López exhortó a la 
asamblea de Santo Domingo Teojomulco anteponer el diálogo, la paz y la 
conciliación con San Pedro el Alto, para evitar cualquier acto de violencia. 
En conferencia de prensa del Gabinete de Seguridad, el responsable de la 
política interna del estado informó a la opinión pública que el conflicto 
agrario de más de 67 años entre ambas comunidades se ha agravado en los 
últimos días debido a la intención de Teojomulco de apoderarse de 2 mil 
hectáreas que le pertenecen a San Pedro el Alto. 
En este contexto, Romero López aseguró que la Mesa de Inteligencia para 
la Atención de los Conflictos Agrarios da atención preferente a este asunto, 
además, determinó hacerlo público ante el riesgo de un posible 
enfrentamiento por la disputa de la tierra. 
 
Latente el conflicto agrario entres San Pedro el Alto y 
Teojomulco  
https://www.rioaxaca.com/2024/02/07/latente-el-conflicto-agrario-entres-san-pedro-el-
alto-y-teojomulco/ 
Oaxaca. - Rodrigo Jarquín Santos, Magistrado Presidente de la Junta de 
Conciliación Agraria, informó que existe un “foco rojo”, por un conflicto 
agrario entre la comunidad de Santo Domingo Teojomulco y San Pedro el 
Alto. 
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De acuerdo con el magistrado, pese a las resoluciones que han hecho las 
autoridades competentes, pobladores de Teojomulco se niegan a aceptar 
acuerdos. Señaló que San Pedro el Alto se comprometió a ceder el 70 por 
ciento de 30 mil hectáreas de sus terrenos, sin embargo, los pobladores de 
Santo Domingo se negaron. De acuerdo con el magistrado, Teojomulco 
exige el 100 % de los terrenos, así como los documentos que los acredite 
como únicos dueños, cuando esos terrenos pertenecen a San Pedro el Alto. 
Ante esta situación, Jarquín Santos alertó por un clima de violencia entre 
ambas comunidades. Por su parte el titular de la Secretaría de Gobierno, 
Jesús Romero llamó a los pobladores de Teojomulco a lograr acuerdos y 
aceptar las propuestas de la otra parte a fin de poner fin a este conflicto que 
lleva más de 60 años. 
 
Van 23 bloqueos en Oaxaca en lo que va del año  
https://www.rioaxaca.com/2024/02/07/van-23-bloqueos-en-oaxaca-en-lo-que-va-del-ano/ 
Oaxaca. - El titular de la Secretaría de Gobierno (Sego), Jesús Romero 
informó que del 1 al 31 de enero se han reportado al menos 23 bloqueos. 
En la conferencia de la mesa de seguridad, el funcionario informó que los 
principales problemas que ocasionan los bloqueos en este año son por 
disputas de presidencias municipales, conflictos en agencias municipales y 
por conflictos agrarios. Jesús Romero indicó que 20 bloqueos son por 
conflictos sociales, dos por temas políticos y 1 por agrario. 
Comentó que, de los bloqueos, 8 se han registrado en la capital oaxaqueña, 
3 en Xoxocotlán, Pinotepa, Juchitán y Matías Romero dos respectivamente. 
Otros municipios como Miahuatlán, Tlacolula, Salina Cruz y Tehuantepec 
han registrado 1. Finalmente indicó que las Sego trabaja a fin de solucionar 
los conflictos en la entidad para evitar bloqueos. 
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